

NUMÉRIQUE Une journée cybersécurité organisée mercredi à la salle Saint-André

Une première édition réussie



ORGANISATRICES. Les étudiantes de Mignières ont répondu aux attentes du Grand Châteaudun.

Philippe Provôt

Grand public et professionnels, dont les collectivités, ont été sensibilisés à la cybersécurité, au cours d'un événement organisé par quatre étudiantes de Mignières.

L'État a proposé à l'ensemble de ses partenaires, dont la communauté de communes du Grand Châteaudun, une feuille de route stratégique pour la période 2023-2027, baptisée "France Numérique Ensemble". Parmi les fiches actions figurait, entre autres, une première journée autour de la cybersécurité.

La com'com a sous-traité l'organisation à quatre étudiantes en BTSA Développement et animation des territoires ruraux, du campus Franz-Stock à Mignières. Manon Averlant, Romane Monmarché, Justine Lecomte et Amandine Busson ont su relever le défi, mercredi, en mettant en place, après plusieurs mois de travail, un événement de qualité à la salle Saint-André.

Il s'est décliné en deux temps, avec un premier dédié au grand public dans l'après-midi et un second, consacré aux professionnels, dont les collectivités, en soirée.

« Sensibilisation et apprentissage à la cybersécurité » ont été les maîtres mots de la journée pour laquelle les étudiantes avaient sollicité le concours d'intervenants spécialisés : Ciwiz, une entreprise de formation à la cybersécurité avec la réalité virtuelle, Digital seniors, les élèves du BTS Ciel à Nermont, Chartres innovations numériques, France Services, Orange, la gendarmerie nationale et GIP CybeRéponse.

« Le début d'une dynamique »

Le programme comprenait des conférences sur les mots de passe, les réseaux sociaux, les arnaques en ligne, mais également des ateliers pratiques pour apprendre à sécuriser ses appareils et éviter les pièges.

Plus d'une cinquantaine de personnes sont venues, dans l'après-midi, chercher des conseils pour anticiper et détecter les menaces cyber d'une part, et mettre en place des dispositifs de protection numérique d'autre part.

« Cela aurait peut-être mérité une plus grande fréquentation, avoue Olivier Lecomte, vice-président au Grand Châteaudun en charge du numérique. Mais nous sommes très contents de cette première édition, qui a été couronnée de succès. Merci aux filles et aux intervenants. C'est le début d'une dynamique que nous souhaitons mettre en place sur le territoire. »

Alema Zilic, responsable de Digital seniors, dont l'objectif est d'initier un maximum de seniors à l'informatique, n'en dit pas davantage. « Il manquait sans doute un peu de monde, mais nous avons su faire connaître notre projet et le mettre à jour. »

La journée s'est conclue par du réseautage, où chacun a pu « redécouvrir sa propre pratique », indique Olivier Lecomte.